

Trabajos San Alberto 2024

URGIDOS POR LA JUSTICIA, ANIMADOS POR EL AMOR.



Lo que fue la experiencia Trabajos San Alberto 2024

A través de este documento buscamos agradecer, compartir, y hacer parte a quien lo reciba de este bonito camino que emprendieron otros estudiantes de derecho antes que nosotros, y que, como un testimonio que pasa de consejo en consejo, llegó a nuestras manos hace casi un año.

Fue un camino que se concretó en 10 días de trabajo, de pro actividad, de reflexión, de hacer y deshacer, y de entregarse, que vivieron más de 170 estudiantes de Derecho entre el 18 y 28 de Julio. Se concretó en 10 viviendas definitivas que hoy son hogar para 10 familias de Illapel.

Es el legado del Padre Hurtado, que toca cada uno de nuestros corazones con su mensaje de justicia y amor, y, a través del cual buscamos servir a Chile y ayudar a la gigantesca tarea de formar profesionales íntegros, abogados que vivan y se enciendan apasionadamente por lo que creen correcto.

Profesionales empáticos, alegres, que dejen huella donde sea que pasen, y que vivan su vida **Urgidos por la justicia, y animados por el amor.**



ILLAPEL

Illapel tiene 32.801 habitantes. Hacia el 2017 tenía un déficit habitacional en 657, que se proyectaba en 829 para el 2021. Con un 24,06% de personas que viven en hogares carentes de servicios básicos y un 10% viviendo en hogares hacinados, la pobreza multidimensional asciende a un 25,32%. Además, es una zona que tiene un tremendo sector rural, lo que puede complejizar aún más las condiciones de pobreza. Con estas cifras, preguntando, comunicándonos con la municipalidad y contando con su apoyo para diversas gestiones, y visitando la ciudad, Illapel nos pareció el lugar ideal para realizar estos trabajos.

Lugar TSA 2024											
Población	Deficit habitacional cuantitativo censo 2017	Déficit Habitacional Potencial 2021	Porcentaje de deficit habitacional cuantitativo	Porcentaje de deficit habitacional cuantitativo Potencial 2021	Porcentaje de personas en situación de pobreza por ingresos 2017	Pobreza multidimensional	Personas en hogares carentes de servicios básico	Hogares hacinados	Numero de campamentos	familias en campamentos	Número de horas desde santiago
32.801	657	829	2,00%	2,53%	12,00%	25,36%	24,60%	10,00%	2	181	3.40 horas



UNA SOLUCIÓN

Así partimos trabajando! Con Illapel en la cabeza y en el corazón se nos fue haciendo cada vez más fácil ponerle cara al trabajo que estábamos haciendo.

El trabajo con la municipalidad fue clave, con su orgánica de trabajadores sociales y territoriales nos contactaron con distintas familias dentro de las cuales fuimos eligiendo a las 10 jefas de hogar que nos abrieron las puertas durante este invierno.



DURANTE EL AÑO

Nos reunimos cada lunes para organizar, gestionar, e ir trabajando cada detalle que había que dejar listo. Hicimos las formaciones que en julio darían espíritu a los voluntarios, nos contactamos con muchísima gente para conseguir todo lo que necesitábamos, tuvimos reuniones con la municipalidad, organizamos una rifa, fuimos a supermercados y misas a pedir donaciones para llegar a las metas, hicimos bazares, armamos cajas con alimentos, aprendimos de construcción e hicimos manuales!

Tuvimos jornadas de jefes de comunidad y construcción, donde compartimos y fuimos empapándonos cada día más del mensaje del Padre Hurtado.

Fuimos a Illapel todas las veces que fueron necesarias! Para elegir a las familias, y ya más tarde en el año a bajar casas y dejar todo listo.

Tuvimos el gran Illafest y Tallarinata que fueron mucho más que una fuente de financiamiento, convirtiéndose en una gran instancia para seguir haciendo crecer esta linda comunidad que se forma en torno a los TSA.

Ya más cerca de la fecha tuvimos el día de las inscripciones, donde vimos con orgullo como el proyecto hacía sentido entre nuestros compañeros, ¡había una fila que llenaba casi por completo patio de derecho! Empezamos entonces a escuchar en el patio los anhelos de que llegara la fecha de partida.

Gracias por hacerse parte del trabajo y de la felicidad compartida con nosotros, tanto de todos los jóvenes estudiantes de derecho que estuvieron con nosotros esos 10 días en Illapel, como de cada una de las familias que recibió un hogar desde donde seguir avanzando.

10 DÍAS DE ENTREGA

Llegó después de un año de trabajo el 18 de Julio, y partimos con más de 170 voluntarios dispuestos a entregarse por un sueño compartido.



Estuvimos en 10 comunidades separadas de extremo a extremo de Illapel por 66 km y casi 2 horas de diferencia. Céspedes, Luncumán, Santa Virginia, Huintil, Puente Piedra, Quillaicillo, Cuz Cuz, El Peral, El Maitén y Tunga Sur. Pasando por zonas rurales entre cerros medio nevados y el río, y otras zonas más pobladas y urbanas con la ciudad de fondo. Fuimos recibidos con el corazón dispuesto por cada una de las familias con las que tuvimos el privilegio de compartir.

PARTIÓ LA CONSTRUCCIÓN

Levantamos paneles, los cuadramos, preparamos las cerchas y poco a poco empezamos a ver cómo se armaban los hogares de las familias con las que estábamos compartiendo, y con las que cada voluntario empezó a formar un bonito vínculo que se fue reforzando con el pasar de los días.



LEVANTANDO TECHOS...



FORRADO INTERNO

Fuimos forrando con plumavit y volcanitas, que fueron clave para la protección interior de las casas, y para que, durante los muchos inviernos que vengan, las familias puedan descansar en la tranquilidad de una casa con paredes firmes y bien aisladas.



10 CASAS, 10 HOGARES...



SANTA VIRGINIA



LUNCUMÁN



CUZ CUZ



HUINTIL



CESPEDES



PUENTE PIEDRA



EL PERAL



EL MAITÉN



QUILAICILLO



TUNGA SUR

A medida que fueron pasando los días, en que se fueron terminando las pegas, y en que cada vez estábamos más cercanos a terminar esta misión que tomamos e hicimos nuestra, fuimos sintiendo la emoción que deja el trabajo bien hecho y todo el amor que trae entregarse. Ese amor que ilumina todo lo que toca, y que es, como dijo San Alberto, "Un fuego que enciende a otros fuegos".

Estamos profundamente agradecidos de todos quienes hicieron que la versión 2024 de los Trabajos San Alberto fuera posible. ¡Gracias por hacerse parte, y por entregarse, de alguna u otra forma, al servicio de Chile!

¡Gracias por ayudarnos a levantar 10 casas, que serán de aquí en adelante hogar para 10 familias illapelinas que ahora pueden seguir creciendo desde un lugar seguro!



MUCHAS GRACIAS!

